

# REVUE DE PRESSE 2020

FRANCE

GRENAVES  
DU *Monde*

# SOMMAIRE

<b>LES 5 DU VIN</b>	- 19 février 2020	4
<i>"Grenaches du Monde, 8ème"</i>		
<b>METROPOLITAIN</b>	- 8 juillet 2020	5
<i>"Le concours Grenaches du Monde 2020 organisé en septembre à Montpellier"</i>		
<b>L'AGRI</b>	- 9 juillet 2020	7
<i>"Concours des Grenaches du Monde à Montpellier"</i>		
<b>VITISPHÈRE</b>	- 10 juillet 2020	8
<i>"Montpellier, capitale des Grenaches du Monde"</i>		
<b>MIDI LIBRE</b>	- 10 juillet 2020	9
<i>"Le cépage grenache s'offre une vitrine à Montpellier"</i>		
<b>LA LETTRE T</b>	- 15 juillet 2020	10
<i>"Concours des Grenaches du Monde à Montpellier"</i>		
<b>PAYSAN DU MIDI</b>	- 17 juillet 2020	11
<i>"Grenaches du Monde met la barre plus haut"</i>		
<b>METROPOLITAIN</b>	- 19 juillet 2020	13
<i>"Montpellier accueille le championnat du monde de Grenache"</i>		
<b>LE POINT</b>	- 25 août 2020	15
<i>"Montpellier accueille le championnat du monde de Grenache"</i>		

**LES 5 DU VIN** - 30 septembre 2020 ..... 18

*"Coups de coeur sur Grenaches du Monde"*

**MIDI LIBRE** - 1 octobre 2020 ..... 23

*"Biterrois : Jean-Claude Mas, de Montagnac, lauréat du 8e concours Grenaches du Monde"*

**METROPOLITAIN** - 2 octobre 2020 ..... 24

*"On connaît les As du Grenache dans le Monde"*

**L'INDÉPENDANT** - 4 octobre 2020 ..... 26

*"F. Vaquer de Tresserre : double médaille d'or aux Grenaches du Monde"*

# LES 5 DU VIN - 19 février 2020

## Les 5 du Vin

Banyols-Budd-Cobbold-Lalau-Vanhellemont

[Contact](#) / [Les auteurs](#) / [Pourquoi ce site?](#)



## Grenaches du Monde, 8ème

LE 19/02/2020 / PAR [LES 5 DU VIN](#)

La 8ème édition du [Concours International Grenaches du Monde](#) se déroulera du 15 au 18 avril 2020, à Montpellier.



Initié et organisé par le Conseil Interprofessionnel des Vins du Roussillon, ce Concours a été organisé à Perpignan de 2013 à 2015, avant de s'envoler vers d'autres grandes régions de production: à Saragosse, en Aragon, en partenariat avec son appellation phare DO Campo de Borja, à Alghero, en Sardaigne (un des berceaux possibles de ce cépage); et à Gandesa, en Catalogne, dans la DO Terra Alta, avant de revenir, en 2019, en Roussillon.

Pour cette nouvelle édition en 2020, Grenaches du Monde est organisé en partenariat avec Inter Oc et sera donc accueilli dans la capitale du Languedoc.

Le pluriel à Grenaches est de rigueur, car ce cépage, on le sait peut être blanc, gris, noir ou même *pelut*. Il est aussi à l'origine d'une grande variété de vins, du blanc sec au Vin Doux Naturel en passant par le rosé, le rancio et le rouge capiteux.

J'ai la chance d'être invité à nouveau à ce concours cette année, et me ferai un plaisir de vous rendre compte.

**Hervé Lalau**

### ARTICLES RÉCENTS

[Mes gins préférés/my favourite gins](#)

[Assemblage : une expérience en direct](#)

[La Diolle, ou quand un scientifique connait un cépage](#)

[Six ambassadeurs de La Livinière](#)

[Finalement, la D.O. Cava a trouvé un consensus pour modifier son cahier des charges ! \(1\)](#)



### CATÉGORIES

[Sélectionner une catégorie](#)

### COPYRIGHT

Chaque article est la propriété de son auteur et n'engage que lui. Sauf mention contraire, les photos appartiennent à l'auteur de l'article.

### COMMUNIQUÉS

Les domaines ou organisations qui souhaiteraient utiliser nos services pour diffuser des communiqués peuvent nous contacter via la rubrique contact

### ABONNEZ-VOUS

Entrez votre adresse mail pour suivre ce site et être notifié par email des

**GRENACHES**  
DU **Monde**

## Vins. Le concours Grenaches du Monde 2020 organisé en septembre à Montpellier

Après Perpignan l'année dernière, c'est à Montpellier que se tiendra la 8e édition de « Grenaches du Monde », un concours internationalement connu par les professionnels du vin.



Grenaches du Monde 2017 (©Grenaches du Monde 2017 )

Par [Nadira Belkacem](#)

Publié le 8 Juil 20 à 11:27

Après l'Aragon, la Sardaigne, la Catalogne et le Roussillon, la 8e édition des [Grenaches du Monde](#) met donc le cap sur la région viticole du **Languedoc**, terre de grenache de renom. L'événement aura lieu, en effet à **Montpellier**.

Organisé par le **Conseil Interprofessionnel des Vins du Roussillon** (CIVR), ce concours, devenu un rendez-vous annuel incontournable pour les professionnels du **vin**, mais aussi pour les amateurs du monde entier, mettra à l'honneur le label **Pays d'Oc IGP**, leader français des vins de cépages de qualité.

### Rayonnement du cépage

« Pays d'Oc IGP concentre la plus grande production de Grenaches Rosés en France. Cette légitimité renforce notre satisfaction d'accueillir le Concours Grenaches du Monde pour la première fois et d'ouvrir les portes de notre nouveau complexe consacré à l'avenir et à la notoriété du label Pays d'Oc IGP. Je remercie nos amis du Roussillon de nous permettre, au travers de ce concours, de contribuer au rayonnement de ce cépage méditerranéen. J'invite tous les vigneron à y participer, afin de mettre en avant la qualité de leur travail. », se félicite **Jacques Gravegeal**, président d'Inter Oc.



## Entre innovations et surprises

Près d'une centaine d'acheteurs, importateurs, journalistes, cavistes, sommeliers, œnologues internationaux vont ainsi débattre les crus en lice lors d'une dégustation à l'aveugle au Domaine de Verchant les 15 et 16 septembre.

Tous les vins ayant concouru seront proposés en libre dégustation aux consommateurs durant la Nuit des Grenaches : une soirée qui se tiendra le 16 septembre au Corum de Montpellier tandis que des visites de dégustateurs l'après-midi dans le vignoble et des soirées gastronomiques mettront les grenaches présents sur le Concours à l'honneur.

## « Ambassadeurs de Grenache »

Autre invité spécial de cette édition, le Marselan qui entre à partir de cette année dans la liste des cépages autorisés à participer au concours (en 100%). Natif du Languedoc Roussillon, ce cépage métis du grenache noir est aujourd'hui présent dans le Monde entier.

Autre nouveauté : **la création des « Ambassadeurs de Grenache »**. Ce trophée récompensera le vin ayant obtenu la meilleure note à la dégustation au sein d'une catégorie comptant au moins dix cuvées médaillées.

Concours entré dans la cour des grands, outil de promotion des vins de qualité grenache et lieu de rencontres exceptionnel pour les spécialistes de ce cépage, Grenaches du Monde montre aussi sa capacité à innover et surprendre.

## Plus de 800 échantillons

Représentant une occasion unique de réunir les fans de Grenache du monde entier, le concours accueillera, les 15 et 16 septembre prochains, un jury international composé d'**une centaine d'experts internationaux, qui dégusteront plus de 900 échantillons** issus des pays suivants : France, Espagne, Italie, Afrique du Sud, Australie, Canada, République de Macédoine, Liban, Chili et Grèce.

## Objectif : premier concours au monde

Un événement né à l'initiative du Conseil Interprofessionnel des Vins du Roussillon. Un vignoble où le grenache est roi puisqu'il sert de trait d'union à 14 de ses 16 dénominations d'origine : « **Notre objectif est de devenir le premier concours mono cépage au monde** » annonce clairement Fabrice Rieu, président des Grenaches du Monde. « Mono cépage, mais pas mono produit car cet événement met en lumière l'extraordinaire diversité des cuvées issues d'un des cépages les plus plantés au niveau mondial. »

Comme chaque année, tous les pays producteurs et toutes les catégories de vins majoritairement à base de grenache – tranquilles, effervescentes, liquoreux, vins doux naturels – sont invités à concourir sans restriction de couleur. Mais, à une seule condition : arborer une indication géographique.

## Concours des Grenaches du Monde à Montpellier

Orchestré par l'interprofession des vins du Roussillon, l'unique concours international dédié au grenache monte en puissance pour cette nouvelle édition 2020 qui se tiendra les 15 et 16 septembre prochains à Montpellier, en partenariat avec Pays d'Oc IGP. De nombreuses surprises à la clé en perspective...

**A** PRÈS l'Aragon, la Sardaigne, la Catalogne et le Roussillon, la 8<sup>e</sup> édition des Grenaches du Monde met donc le cap sur la région viticole du Languedoc, terre de grenache de renom avec à l'honneur le label Pays d'Oc IGP, leader français des vins de cépages de qualité. "Pays d'Oc IGP concentre la plus grande production de grenaches rosés en France. Cette légitimité renforce notre satisfaction d'accueillir le Concours Grenaches du Monde pour la première fois et d'ouvrir les portes de notre nouveau complexe consacré à l'avenir et à la notoriété du label Pays d'Oc IGP. Je remercie nos amis du Roussillon de nous permettre, au travers de ce concours, de



contribuer au rayonnement de ce cépage méditerranéen. J'invite tous les vignerons à y participer afin de mettre en avant la qualité de leur travail." annonce Jacques Gravegeal, président d'Inter Oc.

### **Mono cépage mais pas mono produit**

Plus de 900 échantillons provenant des quatre coins de la planète sont attendus contre 869 l'an dernier, preuve du succès grandissant de cet événement né à l'initiative du Conseil interprofessionnel des vins du Roussillon. Un vignoble où le grenache est roi puisqu'il sert de trait d'union à 14

de ses 16 dénominations d'origine ! "Notre objectif est de devenir le premier concours mono cépage au monde" annonce clairement Fabrice Rieu, président des Grenaches du Monde. "Mono cépage, mais pas mono produit car cet événement met en lumière l'extraordinaire diversité des cuvées issues d'un des cépages les plus plannés au niveau mondial." Comme chaque année, tous les pays producteurs et toutes les catégories de vins majoritairement à base de grenache - tranquilles, effervescents, liquoreux, vins doux naturels - sont invités à concourir sans restriction de couleur. Mais à une seule condition : arborer une indication géographique.

### **Temps forts et nouveautés**

Près d'une centaine d'acheteurs, importateurs, journalistes, cavistes, sommeliers, œnologues internationaux vont ainsi déguster les crus en lice lors d'une dégustation à l'aveugle au Domaine de Verchant les 15 et 16 septembre. Tous les vins

ayant concouru seront proposés en libre dégustation aux consommateurs durant la Nuit des Grenaches : une soirée qui se tiendra le 16 septembre au Corum de Montpellier tandis que des visites de dégustateurs l'après-midi dans le vignoble et des soirées gastronomiques mettront les grenaches présents sur le concours à l'honneur. Autre invité spécial de cette édition, le Marselan qui entre à partir de cette année dans la liste des cépages autorisés à participer au concours (en 100 %). Natif du Languedoc Roussillon, ce cépage métis du grenache noir est aujourd'hui présent dans le monde entier.

Autre nouveauté : la création des "Ambassadeurs de Grenache". Ce trophée récompensera le vin ayant obtenu la meilleure note à la dégustation au sein d'une catégorie comptant au moins dix cuvées médaillées. Concours entré dans la cour des grands, outil de promotion des vins de qualité grenache et lieu de rencontres exceptionnel pour les spécialistes de ce cépage, Grenaches du Monde montre aussi sa capacité à innover et surprendre !

**Grenaches du Monde**

# VITISPHÈRE - 10 juillet 2020

Avec le soutien de l'IGP Oc

## Montpellier, capitale des Grenaches du Monde

Vendredi 10 juillet 2020 par Michèle Trévoix

[Lire plus tard](#) [Commenter](#) [Imprimer](#) [Twitter](#) [Facebook](#) [LinkedIn](#)



Les partenaires de la 8ème édition des Grenaches du Monde. De gauche à droite : René Moreno, Région Occitanie, Fabrice Rieu, président du Concours des Grenaches du Monde, Jacques Gravegal, président de l'ODG IGP Oc, Philippe Bourrier, président du CIVR. - crédit photo : Michèle Trévoix

**Le Concours des Grenaches du Monde aura lieu du 15 au 16 septembre à Montpellier, avec le soutien de l'IGP Oc. Une centaine de professionnels, journalistes... est attendue pour déguster et départager les vins en compétition, venus du monde entier.**

C'est Montpellier qui sera cette année la capitale des grenaches du monde. La 8ème édition du Concours Grenaches du Monde, initié en 2013 par l'interprofession des vins du Roussillon, aura lieu du 15 au 16 septembre au domaine de Verchant à Montpellier et bénéficiera du soutien de l'IGP Oc. Après l'Aragon, la Sardaigne, la Catalogne et le Roussillon, c'est donc en Languedoc que seront reçus cette année la centaine de jurés - des acheteurs, importateurs et distributeurs pour l'essentiel -, qui participeront sur deux jours à la sélection des meilleurs grenaches de la planète. L'an dernier à Perpignan, 864 échantillons dont 240 en provenance de France étaient en compétition. Pour cette édition, malgré le Covid 19 à l'origine du report en septembre de cet événement initialement prévu en avril, les organisateurs espèrent dépasser les 900 vins en compétition. Le choix de la capitale languedocienne et du partenariat avec l'IGP pays d'Oc a été fait dans ce sens.

### Le grenache, le troisième cépage de Pays d'Oc

« Avec 42 000 ha, le grenache est le troisième cépage le plus planté en IGP Oc. C'est grâce à lui que nous avons pu devenir le premier producteur français de rosé : sur une production de 1,7 million d'hl d'IGP Oc rosé, le grenache représente près de 500 000 hl. Si on additionne les volumes produits en blanc et en rouge, on atteint les 700 000 hl. Nous nous sentons plus que légitime pour accueillir cet événement et faire rayonner la qualité de ce cépage, typiquement méditerranéen et pilier de l'encépagement de l'IGP Oc », a lancé Jacques Gravegal, président du syndicat des producteurs de l'IGP Oc, lors d'une conférence de presse ce jeudi 10 juillet, dans le nouveau complexe de réception-dégustation dont s'est doté l'ODG. Il n'a pas manqué de lancer un appel aux producteurs pour qu'ils participent massivement « afin de mettre en avant la qualité des grenaches labelisés IGP Oc ».

Président du Concours, Fabrice Rieu a annoncé deux nouveautés pour cette année : L'ouverture du concours au marselan, croisement entre grenache et cabernet-sauvignon, mais uniquement en cépage pur. La création d'une nouvelle distinction : l'ambassadeur, sélection du meilleur des médaillés d'or, à raison d'un par région ou par appellation, quand le nombre des médaillés sera supérieur à 10.

L'événement sera clôturé par la Nuit des Grenaches, soirée organisée au Corum de Montpellier et durant laquelle tous les vins ayant concouru seront proposés en libre dégustation aux professionnels et consommateurs.

Le concours est ouvert à tous les pays producteurs et à toutes les catégories de vins majoritairement à base de grenache, que ce soit en blanc, en rosé ou en rouge : vins tranquilles, effervescents, liqueux, vins doux naturels. Seule condition impérative : arborer une indication géographique. Les inscriptions sont ouvertes jusqu'au 1er août. Coût : 95 € par échantillon.

### A LIRE AUSSI

[VALLÉE DU RHÔNE](#)  
[Vers la création de variétés résistantes proches de la Syrah et du Grenache](#)

[CHANGEMENT CLIMATIQUE](#)  
[Ce vigneron bordelais va planter grenache et syrah](#)

# Le cépage grenache s'offre une vitrine à Montpellier

## VITICULTURE

La huitième édition du concours international, portée par l'Interprofession des vins du Roussillon, se déroulera dans la capitale héraultaise les 15 et 16 septembre.

Jean Noté  
jnote@midilibre.com

Président du Syndicat des Vins du Pays d'Oc, Jacques Gravegeal peut être un homme heureux. Au domaine de Manse, avenue de la Paysagère à Mauvin, aux portes de Montpellier, il offre désormais aux vignerons un magnifique outil de travail. « Ce vaisseau amiral, d'un coût de 5,5 millions d'euros, appartient aux producteurs. Ils l'ont financé. C'est un choix politique. Nous avons par exemple la plus grande salle de dégustation du monde avec 81 postes », dit Jacques Gravegeal avec un large sourire. Ce jeudi matin, il a assuré la visite. Mais, ce 9 juillet, il accueillait surtout Philippe Bourrier, président du Conseil interprofessionnel des vins du Roussillon (CIVL) et, Fabrice Rieu, président du concours Grenaches du Monde.

En effet, la huitième édition se déroulera à Montpellier les 15 et 16 septembre, à la Maison des vins de cépage. Une grande première : « Lors du concours 2019 à Perpignan, où j'étais invité par Philippe et Fabrice, j'ai pu mesurer la dimension

qu'avait le grenache dans le monde. À ma grande surprise, j'ai constaté que ce cépage pèse plus de 700 000 hectolitres pour les vins des Pays d'Oc. Grâce à lui, nous sommes également arrivés à la première place du rosé en France en termes de volume avec 482 000 hectolitres. La légitimité du grenache existe. Elle est réelle. Personne ne peut la contester. Les Pays d'Oc sont dans la famille du grenache », commentait Jacques Gravegeal. Philippe Bourrier et Fabrice Rieu ont trouvé avec Jacques Gravegeal un allié de poids pour lancer le concours sur de bonnes bases. Un événement qui a rapidement pris de l'épaisseur dans le monde de la viticulture.

« Le grenache constitue un



La dégustation des échantillons aura lieu dans le nouveau vaisseau amiral des Pays d'Oc.

PHOTO J.N.

trait d'union de l'arc méditerranéen entre la France, l'Espagne et l'Italie. Il se comporte bien ailleurs, en Australie, en Afrique du Sud et aux États-

Unis. Il résiste bien à la sécheresse », commentait Philippe Bourrier.

200 000 hectares de cépage grenache sont plantés dans le monde, dont 90 000 en France et 40 000 en Occitanie : « Ce concours nous permet de nous confronter à ce qui se fait ailleurs. Il faut travailler sur notre image car les vins à base de cépage grenache intéressent de plus en plus les marchés de l'exportation, notamment l'Amérique du Nord et les marchés asiatiques », précise Fabrice Rieu.

À trois semaines de la fin des excursions, le concours Grenache

du Monde compte 739 échantillons. Ce chiffre devrait rapidement évoluer : « Nous espérons atteindre la barre des 1 000 échantillons rapidement. » À Montpellier ?



Les Pays d'Oc  
sont  
dans  
la famille  
du Grenache

JACQUES GRAVEGEAL  
PRÉSIDENT PAYS D'OC



## Des nouveautés pour l'année 2020

**HYBRIDE** Le président Fabrice Rieu et les organisateurs du concours Grenaches du Monde ont décidé d'apporter deux nouveautés à l'édition 2019. Ils ont choisi d'élargir le sceptre du Grenache en ouvrant au cépage hybride Marselan (croisement entre le cabernet sauvignon et le grenache noir) : « Il concourra dans la catégorie 100 % et non en assemblage ». D'autre part, les organisateurs ont choisi de créer les ambassadeurs Grenache par pays, par région et par appellation : « Cela montre que la dimension économique est au centre du concours ».

## **Concours des Grenaches du Monde à Montpellier**

Orchestré par l'interprofession des vins du Roussillon, l'unique concours international dédié au grenache monte en puissance pour cette édition 2020 qui se tiendra, après l'Aragon, la Sardaigne, la Catalogne et le Roussillon, les 15 et 16 septembre prochain à Montpellier, en partenariat avec Pays d'Oc IGP. Plus de 900 échantillons provenant des quatre coins de la planète sont attendus par les jurys composés de près d'une centaine d'acheteurs, importateurs, journalistes, cavistes, sommeliers, oenologues internationaux au Domaine de Verchant. Tous les vins ayant concouru seront proposés en libre dégustation aux consommateurs durant la "Nuit des Grenaches : une soirée qui se tiendra le 16 septembre au Corum de Montpellier tandis que des visites de dégustateurs l'après-midi dans le vignoble et des soirées gastronomiques mettront les grenaches présents sur le Concours à l'honneur.

**Nouveautés de l'année :** le Marselan, cépage métis, issus du grenache noir sera admis au concours et le trophée "Ambassadeurs de Grenache" récompensera le vin ayant obtenu la meilleure note à la dégustation au sein d'une catégorie.

Toutes les modalités sur [www.grenachesdumonde.com](http://www.grenachesdumonde.com)

## CONCOURS INTERNATIONAL

# 'Grenaches du Monde' met la barre plus haut

Dédié au grenache, ce concours international, créé en 2013, a pris cette année du retard à l'allumage, Covid-19 oblige. Il aura donc lieu les 15 et 16 septembre prochains, et pour la première fois à Montpellier, en partenariat avec Pays d'Oc IGP.

**D**euxième concours international en vins de mono-cépage, après celui des 'Chardonnay du Monde', ses organisateurs convoitent désormais la première place. "En sept ans, nous avons conquis la deuxième place. Notre objectif est clair : devenir le premier concours mono-cépage au monde. Cela est tout à fait possible au vu des échantillons que nous rassemblons, soit plus de 900 contre 1 050 pour le concours des 'Chardonnay du Monde'. Cette différence peut être comblée, même dépassée rapidement avec le grenache, qui est l'un des cépages les plus plantés au niveau mondial", s'enthousiasme Fabrice Rieu, président de ce concours.

Avec 200 000 ha plantés dans le monde, dont 97 % en Europe, ce cépage "globe-trotter" se caractérise, au demeurant, par "l'extraordinaire diversité de ses cuvées", ajoute-t-il. Pour les mettre en valeur, le choix a été fait de mettre le cap, cette année, dans le Languedoc, à Montpellier précisément, et en partenariat avec Pays d'Oc IGP. Un choix qui n'est pas le fruit du hasard. En effet, si le grenache est très présent en Roussillon - où son implantation est avérée dès le VII<sup>e</sup> siècle -, mais aussi en Provence et dans la vallée du Rhône, il l'est également

dans le Languedoc. Quant au label Pays d'Oc IGP, "il concentre la plus grande production de grenaches rosés en France, avec une production de 480 000 hl (707 000 hl, toutes couleurs confondues, ndlr)", rappelle Jacques Gravegeal, président d'Inter Oc et du Syndicat des producteurs Pays d'Oc IGP. Et le président de se réjouir d'autant plus d'accueillir l'événement dans le nouveau bâtiment des producteurs de vins Pays d'Oc IGP, ultra high-tech, avec une salle de dégustation "unique au monde", affirme ce dernier pas peu fier. Pas meilleur écrin donc pour un concours international plus ambitieux que jamais.

### Concours : mode d'emploi et temps forts

Le concours est ouvert à tous les producteurs du monde entier qui font des vins soit en "pur grenache" (85 % minimum de grenache), soit issus d'assemblage (entre 51 et 84 % de grenache). Autre condition *sine qua non* pour pouvoir concourir : avoir une indication géographique, quelle que soit la catégorie de vins (effervescents, tranquilles, vins doux naturels, vins de liqueur...). La date de clôture des inscriptions est au 1<sup>er</sup> août et au 15 août pour la livraison des échan-



tillois sur les plateformes du CIVR. Coût de l'inscription : 85 €. À la date du 9 juillet, jour de la conférence de presse de présentation du concours, dans les nouveaux locaux de Pays d'Oc IGP, à Lattes-Maurin, 739 échantillons avaient été déjà enregistrés. "On devrait dépasser les 900 contre 869 l'an dernier", assure Fabrice Rieu.

La suite ? Du 15 au 16 septembre, en cours de matinée, les vins présentés seront soumis à une dégustation à l'aveugle, au Domaine de Verchant, auprès d'un jury de professionnels du vin et de prescripteurs, issus de plus de 15 pays différents. Leur mission ? Distinguer les meilleurs vins issus du cépage grenache. Tous les vins ayant concouru seront ensuite présentés en libre dégustation aux consommateurs, durant la 'Nuit des Grenaches', le 16 septembre, au Corum de Montpellier.

Et parce que l'ambition est décidément le maître-mot de cette édition pour grandir en notoriété et à l'export, deux nouveautés ont été imaginées. La première est l'accueil d'un invité spécial, le marseelan (cépage hybride, cousin du grenache), qui entre, à partir de cette année, dans la liste des cépages autorisés à participer au concours, en 100 %. "Natif du Languedoc-Roussillon, ce cépage métis du



De g. à d. : René Moreno, vice-président de la commission agriculture, agroalimentaire et viticulture de la Région Occitanie ; Fabrice Rieu, président du concours 'Grenaches du Monde' ; Jacques Gravegeal, président d'Inter Oc et du Syndicat des producteurs Pays d'Oc IGP ; et Philippe Bourrier, président du CIVR, le 9 juillet, à Lattes, dans les nouveaux locaux de Pays d'Oc IGP, pour la présentation du concours à la presse.

grenache noir est aujourd'hui présent dans le monde entier", indique Philippe Bourrier, président du CIVR. Deuxième corde à l'arc de ce concours : la création des 'Ambassadeurs de Grenache', un trophée récompensant le vin ayant obtenu la meilleure note à la dégusta-

tion au sein d'une catégorie comptant au moins dix cuvées médaillées. Indéniablement, ce concours, jouant désormais dans la cour des grands, vise bel et bien le "trône" des concours en mono-cépage. ■

F.G.

## Vin. Montpellier accueille le championnat du monde du Grenache

L'unique concours international dédié au grenache, organisé par l'interprofession des vins du Roussillon, monte en puissance pour l'édition 2020 organisée dans l'Hérault



Montpellier accueille pour la première fois le championnat du grenache (©dr)

Par [Gil Martin](#)

Publié le 19 Juil 20 à 9:34

Après l'Aragon, la Sardaigne, la Catalogne et le Roussillon, le plus **grand concours international des Grenaches** du Monde débarque pour la première fois à **Montpellier**, au cœur de la région viticole du Languedoc, terre de grenache de renom. Ce concours, considéré comme le « championnat du monde » des grenaches, se déroulera **les 15 et 16 septembre** prochains et accueillera plus de **900 vins produits à base de grenache** provenant des quatre coins de la planète.

« Ce concours s'annonce plus ambitieux que jamais avec de nombreuses surprises à la clé », promettent les organisateurs, l'interprofession des vins du Roussillon, qui prévoient de mettre à l'honneur les vins de Pays d'Oc IGP :



L'appellation concentre la plus grande production de grenaches rosés en France. Cette légitimité renforce notre satisfaction d'accueillir le Concours Grenaches du Monde pour la première fois et d'ouvrir les portes de notre nouveau complexe consacré à l'avenir et à la notoriété du label Pays d'Oc IGP. »

## Le grenache roi

L'an dernier, le concours a rassemblé 869 vins, il y en aura 900 en septembre « preuve du succès grandissant de cet événement né à l'initiative du Conseil Interprofessionnel des Vins du Roussillon, un vignoble où le grenache est roi », explique **Fabrice Rieu**, président des Grenaches du Monde : « Notre objectif est de devenir le premier concours mono cépage au monde ».

Le vigneron précise toutefois que « mono cépage » ne signifie pas « mono produit » :

Cet événement met en lumière l'extraordinaire diversité des cuvées issues d'un des cépages les plus plantés au niveau mondial »,

poursuit Fabrice Rieu qui évoque la diversité des catégories de vins produits à base de grenache : tranquilles, effervescents, liquoreux, vins doux naturels : « Ils peuvent d'ailleurs tous concourir sans restriction de couleur, à une seule condition : arborer une indication géographique ».

## Temps forts à Verchant et au Corum

Près d'une centaine d'acheteurs, importateurs, journalistes, cavistes, sommeliers, œnologues internationaux vont ainsi départager les crus en lice lors d'une dégustation à l'aveugle au Domaine de Verchant les 15 et 16 septembre. Tous les vins ayant concouru seront proposés en libre dégustation aux consommateurs durant la Nuit des Grenaches : une soirée qui se tiendra le 16 septembre au Corum de Montpellier tandis que des visites de dégustateurs l'après-midi dans le vignoble et des soirées gastronomiques mettront les grenaches présents sur le Concours à l'honneur.

## Invité spécial : le marselan

Le cépage marselan entre cette année dans la liste des cépages autorisés à participer au concours (en 100%). Natif du Languedoc-Roussillon, ce cépage métis du grenache noir est aujourd'hui présent dans le monde entier.

## Une nouveauté : la création des « Ambassadeurs de Grenache ».

Ce trophée récompensera le vin ayant obtenu la meilleure note à la dégustation au sein d'une catégorie comptant au moins dix cuvées médaillées. ●

## Grenaches for ever

Les 15 et 16 septembre, les Grenaches du monde seront célébrés à Montpellier. Ce cépage, c'est le trait d'union de l'arc méditerranéen.

Par Florence Monferran

Publié le 25/08/2020 à 15:01 | Le Point.fr



ABONNEZ-VOUS



*Historienne, chercheuse diplômée de l'université Jean-Jaurès à [Toulouse](#), vigneronne aujourd'hui près de [Montpellier](#), Florence Monferran s'attache depuis une dizaine d'années à mettre en lumière des patrimoines et des terroirs de grande qualité, des vins et des cépages du Languedoc, afin aussi bien d'œuvrer au maintien de la viticulture que d'éveiller à une culture du vin protéiforme. Elle a ainsi mené le projet Terre apiane sur les muscats et travaille à démontrer l'excellence des productions en vins blancs en Languedoc. En 2020, elle a fait paraître l'ouvrage « Le Breuvage d'Héraclès » aux éditions Privat. Du discours à la pratique, il ne restait plus qu'un pas, que Florence Monferran a franchi en redonnant vie à de petites parcelles entièrement en muscat à petits grains, à Mireval (Hérault).*

Le concours itinérant des Grenaches du monde, créé en 2013, sera accueilli les 15 et 16 septembre prochains à [Montpellier](#) sur les terres des vins de Pays d'Oc. L'occasion est belle de revenir sur l'un de nos grands cépages, aujourd'hui 7<sup>e</sup> variété la plus plantée dans le monde. Trait d'union de l'arc méditerranéen d'[Espagne](#) jusqu'en Sardaigne, comme le souligne Philippe Bourrier, président du CIVR (Comité interprofessionnel des vins du Roussillon), c'est l'expansion des rois d'Aragon aux XIV<sup>e</sup> et XV<sup>e</sup> siècles qui a fixé les contours de son implantation.



L'origine du cépage remonte à ces siècles anciens, peut-être plus loin encore, plutôt du côté du *garnacha* aragonais, du *garnatxa* catalan (nom qui désignait la couleur de la robe du roi, similaire au vin rouge) que du *cannonau* sarde. 200 000 hectares, dont 100 000 hectares en Espagne et 90 000 en France (40 000 hectares rien qu'en Languedoc-Roussillon), en Sardaigne, mais aussi en Grèce, au Portugal, au Maghreb, le grenache se diffuse sur tout le pourtour méditerranéen.

Cépage du vent et du soleil, de l'aridité, il y affectionne les sols maigres et secs, graveleux ou caillouteux. Cépage multiple, il s'offre en rouge, blanc, gris, en sec, doux ou effervescent. Sa dimension d'héritage commun que lui confère le temps, chacun se l'approprie à sa guise. Variété phare des vins doux naturels, aujourd'hui cépage roi des vins rosés du Sud, aromatiques et légers (les IGP Pays d'Oc en produisent près de 483 000 hectolitres), il donne des vins rouges puissants, soyeux, colorés, généreux, de faible acidité. Dans la rondeur de tanins fondus se développent des arômes de fruits noirs, pruneau, épices, mais aussi de cacao et de café sur les vins mutés. En rosés de gastronomie, il s'enorgueillit de nourrir l'un des meilleurs rosés du monde à Tavel (Gard). Blancs à travailler dans la fraîcheur et gris, qui apportent une complexité, s'expriment à merveille sur ces terroirs méditerranéens. Cépage hors de temps, il n'est pas rare de le rencontrer dans des flacons de 50, 80, 100 ans, en doux ou rancio, blanc ou rouge qui ont forgé la réputation de Banyuls, Rivesaltes ou Maury.

C'est alors que, révélateur de lieux sur lesquels il croît, le grenache « *devient prétexte à parler de nos terroirs et de nos origines* » avec Fabrice Rieu, vice-président du CIVR et président du concours. Grenaches du monde accueille ainsi toutes les variantes, du lledoner pelut catalan au bordo italien, et même cette année un hybride, le marselan (croisement avec le cabernet), voire bientôt des cépages résistants comme le caladoc (croisé avec le malbec).

S'il excelle en Roussillon, sur 8 000 hectares, ou en combinaison avec la syrah et le mourvèdre dans le Languedoc, en vallée du Rhône méridionale, il est le maître des châteauneuf-du-pape. C'est aussi avec les rouges du Priorat catalan qu'il a trouvé ses lettres de noblesse. Le concours de Grenaches du monde endosse le rôle de valorisateur de territoires avec le cépage comme ambassadeur. Reçu une année dans des monastères cisterciens d'Aragon, il accomplit une autre année le tour de l'île de Sardaigne, pour se poser bientôt sur les rives de l'étang de Thau, où les Romains installèrent une viticulture lucrative il y a plus de 2000 ans.



Le grenache, un cépage « *aimable* » ? Fabrice Rieu emploie l'adjectif à dessein pour décrire son aptitude à séduire les publics, par son caractère fruité, sa rondeur, sa capacité à être très vite prêt à boire, dans tous les moments de consommation, comme à vieillir. Le metteur en marché entend par là aussi l'utiliser comme levier à l'exportation, à l'instar de grenaches espagnols, pour conquérir de nouveaux pays, de nouveaux marchés. Parmi les éléments fondateurs de l'économie viticole méditerranéenne, le grenache se mue en globe-trotteur de choc et de charme.

Dans cette lignée, la 8<sup>e</sup> édition du concours des Grenaches du monde vise, avec l'objectif de 900 échantillons présentés, à atteindre l'importance du premier concours mondial, celui du sauvignon. La dégustation se déroulera dans le vaisseau amiral des Pays d'Oc fraîchement construit en face du Domaine de Manse, où la plus grande salle de dégustation du monde (81 postes) accueillera 80 jurés internationaux. La part belle accordée aux importateurs, distributeurs et acheteurs (55 %) dans le jury, le choix du lieu démontrent la volonté d'ancrer la manifestation dans une démarche économique, impliquant des retombées de vente pour les vignerons, aidant à leur communication et leur diffusion dans le monde. Jacques Gravegeal, président des IGP Pays d'Oc, nourrit des ambitions à l'export s'appuyant sur le grenache, dont il loue le rôle majeur : « *Si les Pays d'Oc sont devenus les premiers producteurs de rosé, c'est grâce au grenache* » (30 % de ses volumes). Avec plus de 700 000 hectolitres produits sur les trois couleurs, l'hôte de la prochaine édition fourbit des armes de poids.

Le concours distinguera de « super ambassadeurs », soit par couleur, par catégorie de vins, pays, etc. Une soirée de gala au Domaine de Verchant et une Nuit des grenaches ouverte au grand public au Corum compléteront le programme, avant qu'une présentation n'ait lieu à New York au printemps 2021.

## Les 5 du Vin

*Banyols-Budd-Cobbold-Lalau-Vanhellemont*

[Contact](#) / [Les auteurs](#) / [Pourquoi ce site?](#)



## Coups de cœur sur Grenaches du Monde

LE 30/09/2020 / PAR **LES 5 DU VIN**

D'habitude, un concours de vin n'est pas l'endroit idéal pour identifier de grands vins, puisque tout se passe à l'aveugle et que les jurés ne découvrent les vins médaillés que bien après l'événement, sans savoir lesquels sont ceux qui ont été présentés à leur table.

Il y a des exceptions, cependant, comme au concours **Grenaches du Monde**, où la Nuit des Grenaches permet aux dégustateurs de faire connaissance avec l'ensemble des vins présentés (primés ou non).



Photo (c) Adrien Louvat

L'ami Marco et moi avons participé à cette Nuit des Grenaches; nous avons papillonné de table en table. Voici une petite sélection qui n'engage que moi, et qui n'a aucune valeur statistique. Il s'agit juste pour moi de vous mettre l'eau – non, pardon, le vin à la bouche.

Vu le nombre de vins concernés, je ne vous assommerai pas de notes de dégustation – que je n'ai de toute façon pas prises, étant alors en mode plaisir et découverte.

## En France



Domaine Vaquer, Côtes Catalanes



Haute Coutume 1966, Vignerons Catalans, 98 euros



Domaine de la Rectorie, Collioure



## En Espagne



Miguel Torres, Rebel de Batea, Terra Alta (Catalogne), 9,90 euros



Essència de lluna, Terra Alta (Catalogne), 7,90 euros



San Josep Vins, Laqvarta, Terra Alta (Catalogne)



Clos de Lôm, Valencia





Vine Estones de Mishima, Terra Alta (Catalogne), **12 euros sur Viorigen**



*Joncària, Empordà (Catalogne)*



## En Italie



Tenuta Asinara, Sardaigne (12 euros sur Bevi Sardegna)



Dal Maso Col Pizzarda, Colli Berici (Vénétie), 20 euros sur Comprendiamo



Duca della Corgna, Trasimeno (Ombrie), 10,90 euros

J'ai bien conscience que tous ces vins ne sont pas forcément vendus dans vos régions respectives, amis lecteurs ou lectrices, mais c'est là la rançon d'une compétition internationale. Et aussi le grand avantage, celui de voyager au fil des bouteilles.

Et puis, si le Coronavirus veut bien un jour nous lâcher la grappe, j'espère bien vous inciter à sortir de votre bulle de confort vineux pour aller à la découverte de ces régions, qui, de Terra Alta à la Sardaigne en passant par Calatayud, Campos de Borja, le lac de Trasimène, Bordò, le Priorat ou Emporda, sont aussi d'excellentes terres de Grenache, qui complètent superbement les crus français de ce cépage espagnol.

**Hervé Lalau**

GRENACHES  
DU **Monde**

### Biterrois : Jean-Claude Mas, de Montagnac, lauréat du 8e concours Grenaches du Monde



▶ Le concours s'est tenu dernièrement à Montpellier.

D.R.

A Nîmes, Jean-Claude Pij ...

Publié le 01/10/2020 à 11:42 / Mis à jour le 01/10/2020 à 12:11

[S'ABONNER](#)

• 36 partages [Viticulture](#), Béziers, Montagnac



[Viticulture : les flacons...](#)

[Salon du Littoral : >](#)

68 jurés internationaux ont dégusté 832 vins issus de cinq pays dans le cadre de Grenaches du monde.

Le palmarès du 8e concours Grenaches du Monde, organisé par l'interprofession des vins du Roussillon à Montpellier le confirme : Pays d'Oc IGP est une terre de grands grenaches.

Réunis dernièrement au Domaine de Verchant, 68 jurés internationaux ont donc dégusté 832 vins issus de cinq pays dans le cadre de Grenaches du monde, concours annuel ouvert à toutes les catégories de vins majoritairement issus de Grenache, sans restriction de couleur, d'origine ou de nationalité.

#### Terre de grenaches

Ce n'est pas un hasard si le Languedoc accueillait cette année la 8e édition avec le soutien d'Inter Oc. Le grenache est en effet le troisième cépage le plus planté en IGP Pays d'Oc, faisant du label, le premier producteur national de grenaches rosés, mais aussi de rosé. Version monocépage ou assemblage. En rouge, blanc ou rosé.

Reflet de la qualité de sa production, l'IGP Pays d'Oc a particulièrement brillé pour cette édition avec neuf cuvées primées, présentées par cinq domaines dont celui de Jean-Claude Mas, installé à Montagnac dans l'Hérault. Il fait partie des huit "Ambassadeurs" 2020 : une nouvelle distinction qui récompense le médaillé d'or le mieux noté dans sa catégorie significative.

Les lauréats 2020 en IGP Pays d'Oc, ambassadeur : Les Domaines Paul Mas, Jean-Claude Mas, Les argiles graveleux Grenache rouge.

## Montpellier. Vin : on connaît les « As du Grenache » dans le monde

Les Vignerons du Pays d'Oc ont organisé à Montpellier le 8ème Concours "Grenaches du Monde". 832 vins issus de 5 pays en compétition... et 9 médailles pour les vins régionaux.



Plus de 800 vins testés lors du concours organisé cette année dans le Languedoc, à Verchant (dr)

Par [Gil Martin](#)

Publié le 2 Oct 20 à 17:54

Les 15 et 16 septembre dernier, Inter Oc, l'**interprofession des Vins**

**Pays d'Oc** a organisé la 8ème édition de son concours international des Grenaches du Monde réunissant au Domaine de Verchant 68 jurés internationaux pour départager... 832 vins issus de 5 pays.

Languedoc, terre de grenache

« Ce n'est pas un hasard si le Languedoc accueillait cette année cette manifestation », commente l'interprofession : « le Grenache est en effet le troisième cépage le plus planté en IGP Pays d'Oc, faisant du label le premier producteur national de Grenaches rouge, mais aussi de rosé que ce soit en monocépage ou assemblage ».



## Un « Ambassadeur » héraultais

A Montpellier, **les vins de l'IGP Pays d'Oc ont particulièrement brillé** pour cette édition 2020, avec pas moins de neuf cuvées primées, dont un prix « d'ambassadeur du grenache » (sur les 8 nominés) décerné à Jean-Claude Mas, installé à Montagnac dans l'Hérault. « Pays d'Oc IGP est une terre de grands Grenaches », confirment les organisateurs.

## Les « As du Grenache » 2020 en IGP Pays d'Oc

### **Ambassadeur 2020 :**

Les Domaines Paul Mas, Jean Claude Mas, Les argiles graveleux (grenache rouge 2019)

### **Médailles d'or 2020 :**

- Badet Clément, Les Jamelles (grenache rouge 2019)
- Badet Clément, Les Jamelles Sélection Parcellaire (grenache rouge 2017)
- Domaines Paul Mas, Jean Claude Mas, Les argiles graveleux (grenache rouge 2019)
- Domaines Paul Mas, Marcel (grenache blanc 2019)
- Domaines Paul Mas, Mas des Tannes Réserve (assemblage blanc 2019)
- Domaine de Médeilhan, Les Dames de Médeilhan (grenache rouge 2019)
- Domaine Gayda (grenache rouge 2018)
- Domaine Les Yeuses, Délicieuse (grenache rosé 2019)
- Gérard Bertrand, Gio (grenache rosé 2019)

### **Médaille d'argent 2020 :**

Les Domaines Paul Mas, Paul Mas (grenache rouge 2019) ●

### Les 8 "Ambassadeurs mondiaux du grenache"

Cette distinction récompense le vin ayant obtenu la meilleure note à la dégustation au sein d'une catégorie comptant un nombre significatif de cuvées présentées... Pour cette édition 2020, 8 ambassadeurs sont nommés :

Catégorie pour Grenache Espagne :

-Aragon : Palmeri Sicilia, Palmeri Adan Seleccion Familiar 2015, Do Campo de Borja

-Terra Alta : Bielsa Ruano Vinos, Lo Noi Del Saxo (negre) 2019,

Catégorie pur Grenache France :

-Les Domaines Paul Mas, Jean-Claude Mas, Les argiles graveleux (grenache rouge 2019) en IGP Pays d'Oc

-Roussillon : Domaine Lafage, Narassa 2018, en IGP Côtes Catalanes

Catégorie pur Grenache Italie :

-Sardaigne : Su'entu Cantine, Su'Anima 2018, DOC Cannonau Di Sardegna

-Marche : Azienda Agricola Oasi Degli Angeli, Kupra 2016, IGT Marche Rosso

Catégorie pur Grenache vin doux :

-Les Vignerons Catalans, Haute Coutume 1966, AOP Rivesaltes

Catégorie assemblage :

The way of Wine (Jeff Carrel), Maury Sec 2016, AOP Maury sec



Publié le 04/10/2020 à 20:28 / Mis à jour le 04/10/2020 à 20:32

[Accueil](#) [Economie](#) [Agriculture](#)

## F. Vaquer de Tresserre : double médaille d'or aux Grenaches du monde



Créé en 2013, le concours Grenaches du monde s'est internationalisé devenant itinérant en étant accueilli chaque année par une région productrice de vins à base du cépage grenache. Au fil des ans, l'événement est devenu un rendez-vous annuel incontournable pour les professionnels du vin à travers le monde entier. De plus en plus nombreux chaque année, les vignerons étaient invités à participer à cette confrontation à Montpellier pour l'édition 2020. Plus de 800 échantillons en provenance de France, Espagne, Italie, Afrique du Sud, Australie, Etats-Unis, Macédoine, Liban, Grèce ont été présentés au jury, pour une dégustation à l'aveugle.

Parmi les 31 médailles décernées aux vins secs du Roussillon, Frédérique Vaquer a réussi la performance de recevoir deux récompenses, la médaille d'or pour l'Exigence IGP Côtes catalanes 100 % grenache noir ainsi que la médaille d'or pour l'Exception AOP Côtes du Roussillon villages. Frédérique qui porte haut les couleurs du mas Vaquer est certes coutumière des trophées mais ces deux médailles obtenues pour la première fois sur des vins secs lui tiennent particulièrement à cœur. Pour Frédérique, l'actualité à court terme est sa participation au "fascinant week-end" avec un repas dégustation (accords mets et vins) à l'auberge de Nidolères, le **samedi 17 octobre** et la fête des vendanges rassemblant tous les vignerons de Tresserre le **dimanche 18 octobre**. Au programme à moyen et plus long terme : la poursuite de la conversion de son vignoble à l'agriculture biologique.

